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瑞安市第十五届人大常委会第

三十三次会议听取和审议了市住建

局局长李志林所作的《关于市住建

局工作情况的自查报告》、市人大常

委会工作评议调查组所作的《关于

对 市 住 建 局 工 作 评 议 的 调 查 报

告》。常委会组成人员认为，近年

来，市住建局依法履行职责，在住房

保障、规划建设、房产管理、测绘与

地理信息等方面工作取得了较好的

成效。但是，仍存在规划实施难度

较大、执法工作力度不够、服务意识

不够到位、行业管理较为薄弱、队伍

建设仍需加强等不足和问题。对

此，特提出如下评议意见：

一、增强规划实施刚性。要切

实加强对城乡发展的主动研究，把

握城市发展规律，充分考虑瑞安实

际情况，科学合理编制规划，做精做

优做好各类规划。增强规划的科学

性、可行性，真正发挥规划对城乡建

设管理的综合调控作用。要对已经

编制的各类规划的实施情况进行调

查摸底，充分吸取经验教训，要充分

论证各类规划编制的必要性、可行

性，避免盲目规划、浪费财力。要严

格控制规划的调整修改，切实维护

规划的权威性和严肃性。规划修编

要阳光操作、程序严格、依法进行。

社会关注度高、影响比较大的控规

调整要充分征求各方意见，特别是

要事先向市人大常委会报告情况。

二、不断提升服务意识。在审

批服务方面，要严格落实“一次性告

知”制度，避免群众来回跑；建设项

目审批手续比较专业，对群众要耐

心细致给予解释说明。在技术指标

方面，要充分考虑实际情况，合理区

分城市与农村、城区与山区的差别，

避免一刀切。要深入研究安置留地

建设与城中村改造两类建设项目中

遇到的一些共性问题，要积极探索

和制定科学管用的有关政策，走出

一条良性循环的路径。要对全市住

房情况进行全面调查摸底，为稳定

我市的房地产市场提供信息支撑。

三、切实强化执法工作。要切

实加强日常巡查监管工作，特别是对

重点地段、重点区域搞突击违建的更

要强化巡查监管措施，将违法建设遏

制在萌芽状态。严格落实巡查监管责

任制和责任追究制，将监管、督查责任

落实到人。要切实加大违法建设制止

力度，及时发放停建通知书，并严格进

行监管，继续违法施工的要采取措施

坚决予以制止。进一步建立和完善执

法跟踪督查制度，对重点违法建筑和

举报投诉件的整改落实，进行全程跟

踪督查，确保整改到位。要加强督查

基层站所各类投诉件的处置，对存在

选择性执法、被动执法的要严肃问责

处理。要重视行政执法工作的规范化

建设，提高依法行政的能力。

四、加强行业扶持管理。要加

强对建筑业的扶持力度，落实好已经

出台的扶持政策。要严格把好外来

建筑施工企业、建筑设计企业的市场

准入关，重视打击挂靠行为。要重视

部分专项工程单独发包而出现施工

现场秩序混乱、责任不清等问题，鼓

励实施一次性总承包制度，加强标后

管理工作。要积极探索市场化改革，

要改变房产测绘独家经营、测绘等候

时间过长的问题。同时，要加快质监

站下属的实验室改制步伐，打破独家

垄断，进行市场化运作。要加强对物

业管理行业的监管，规范物业维修资

金存放、管理，提升我市物业管理总

体水平，为市民提供更好的物业服

务。要加强公房管理，规范公房出租

等工作，防止国有资产流失或者闲

置。要遏制建设审批中介服务机构

的“服务变审批”的倾向，加强对中介

机构的指导监管工作。

五、狠抓住建队伍建设。要加

大住建干部职工的政治素质、业务

知识培训力度，特别是加强基层站

所人员整合后的业务培训，提高住

建队伍的整体素质和执法水平。要

继续整合内部职能，加强内部工作

协调，要切实充实基层站所力量。

要加强办证窗口力量，切实提升窗

口办事水平和服务能力，方便群众

办事。建立健全内部监督制约机

制，严格落实责任追究制度，特别是

要加强对基层站所执法情况的督

查，严厉查处“有案不立”、“选择性

执法”等行为。突出抓好行风建设，

建立健全反腐倡廉长效机制，树立

住建队伍的良好形象。

瑞安市人大常委会关于市住建局工作的评议意见
（2015 年 9 月 1 日瑞安市第十五届人民代表大会常务委员会第 70 次主任会议通过）

本报讯（记者 陈希林 通讯员

谢咏萍）“太出乎意料了，这个审

批4天就办好了！”在市审批中心

交通运输局窗口，市华虎渣土运

输有限公司负责人金某某高兴地

说：“以前我也办过，需提交一大

堆材料，最少要5天才能审批，没

想到这次这么快。”

根据上级部门简政放权的要

求，按照能简则简、能少则少的原

则，市运管局对审批事项进行再

梳理，流程再压缩，能提速的再提

速，将道路货物运输经营许可、机

动车维修经营许可由5个工作日

压缩到4个工作日，将许可总承诺

时间由原来的 85 个工作日压缩

到23个工作日，提速率达73%。

据悉，审批流程提速增效是此

次改革的重点，运管局将行政审批

流程由原定的“窗口工作人员受

理、负责人初审、工作人员现场勘

察、科室负责人审核、分管领导审

批、发证”等六个环节，直接缩减为

“窗口受理—勘察—审批—发证”

一站式服务，做到“中心之外无审

批”；压缩办结时间，不需要现场勘

查的许可事项，只要材料齐全，直

接窗口办结。注重对审批项目的

事前服务和指导，工作前移，进一

步提高审批工作效率。

本报讯（记者 缪星象）

“点火！发射！一级火箭分

离，二级火箭分离，进入轨

道。”来自安阳实验中学和周

边小学的上百位学生在刚刚

开馆的市青少年航空体验馆

内，通过虚拟平台体验了卫

星发射全过程。

昨日上午，市青少年航天

体验馆开馆仪式在安阳实验中

学举行。中国工程院院士、中

国运载火箭技术研究院运载火

箭系列总设计师龙乐豪和全国

航天科普首席科学传播专家、

原《太空探索》杂志社社长、主

编田如森参加开馆仪式，并和

孩子们一起参观位于安阳实验

中学内的航天体验馆。

“能在学校看到‘月球
登陆车’真高兴”

“看，这就是‘玉兔’月球

车！”“天宫一号空间站！”上

午 8 时 30 分，安阳实验中学

的学生和来自周边小学的学

生一起参观位于校内的市青

少年航空体验馆。一枚枚火

箭模型矗立，1：1大小的卫星

模型让学生们大开眼界。

“以前都是在电视上看

到月球登陆车、宇宙飞船，现

在能在学校里看到真让人高

兴。”安阳实验中学初一学生

小苏说。现场，两位该校的

学生讲解员正在为参观的同

学讲解，记者发现，馆内每件

模型都有详细文字介绍，“馆

里的展品从我国第一代的长

征运载火箭和“东方红”卫星

等，一直到‘神舟’飞船、‘天

宫一号’空间站，囊括了我国

航天科技发展的主要成果。”

讲解员郑吾幼是安阳实验中

学初一学生，她从小就对航

天科技非常感兴趣，讲解得

很详细。在展馆旁边，记者

还看到一个“月球秤”，小朋

友们争先恐后地站在上面，

发现体重“轻”了很多，“月球

表面的引力只有地球表面的

六分之一，所以大家都很轻

啦。”一位小朋友看了说明之

后恍然大悟。

“一所中学能拥有这样
的航天体验馆极少见”

龙乐豪说，作为一个中

学，能够拥有这样一座设备

先进、展品齐全的航天体验

馆，在国内极为少见。

“体验馆不仅是安阳实

验中学的教学场所，还将向

全市兄弟学校师生开放。”安

阳实验中学副校长陈兰华介

绍，体验馆项目自去年启动，

在市教育局、市科协的共同

组织下，投资40万元建成，面

积相当于 3 间普通教室。馆

内分火箭展区、卫星展区、载

人航天展区、探月工程展区、

互动展区五个展区，展出大

量航天模型，其中火箭模型

按照 1：20 制作，部分卫星模

型按照1：1制作，在互动展区

学生们还可以通过模拟仪器

体验卫星发射的全过程。

“知识就是力量，人才就

是未来”，市科协主席郑祥圣

表示，安阳实验中学是温州

市科普特色学校，体验馆的

建成和开放旨在促进我市青

少年科普教育进一步发展，

提高全市中小学生素质教育

水平。

本报讯 (记者 金汝)9 月 20

日，汀田街道后里文化礼堂落

成。后里文化礼堂面积 2350 平

方米，分三堂（文化礼堂、文化讲

堂、老年学堂）、五廊（村史廊、民

风廊、民俗廊、励志廊、成就廊）、

六室（图书室、书画室、电子阅览

室、棋牌室、乒羽室、春泥计划

室）、七馆（曲艺馆、茶艺馆、民俗

展示馆、李氏文化馆、舞蹈排练

馆、经济发展史馆、教育卫生体育

文化馆），辐射后里社区繁里、荣

里、富里、强里4个村7000多人。

后里文化礼堂成立俱乐部，

负责日常管理和运行。该俱乐

部总干事李国益介绍，后里文化

礼堂集艺术性、标志性、实用性

于一身，今后将开展开蒙礼、成

年礼、村干部就职、重阳节敬老

等文化活动，丰富村民的业余文

化生活。

据悉，汀田街道以社区为单

位建设文化礼堂，已建成 7 座文

化礼堂，实现社区全覆盖。

市运管局进一步梳理审批事项压缩流程

审批再提速 办证更方便

有关部门“为官不正、为官不为、
为官乱为”整改目标(六)

市发展和改革局

亟需解决的重点问题：基本

建设项目审批相关部门互为前

置，影响审批效率问题；混凝土市

场放开不够，价格偏高问题；政府

定价项目及时调整问题。

整改措施及时限：
●基本建设项目审批相关部

门互为前置，影响审批效率问题

整改：助推投资审批制度改革，基

本建设项目立项阶段，建立项目

联审会议制度，根据项目实际情

况，“一对一”明确审批流程；各部

门按市政府协调明确的工作日内

予以回复，逾期视同认可。9月，

公布企业投资项目核准目录；压

缩审批时限，立项审批初步设计

批复时限压缩至3个工作日，企业

投资项目核准压缩至2个工作日，

备案项目压缩至1个工作日。

●混凝土市场企业准入问题：

9月，向上级争取增加混凝土生产

产能计划。10月，放开市场准入。

在符合规划、土地、环保等部门意

见前提下，企业可申请布点。

●政府定价项目及时调整问

题整改：一是完善调价程序。根据

定价项目的具体要求，经过成本监

审（调查），征集意见，定价听证，集

体审价等一系列程序，重大调价项

目提交党委研究，并提请市政府批

准。成立局集体审价委员会，发挥

审价委员会对价格和收费具体标

准的把握和监督作用。二是健全

调价机制。针对成本变化频繁，民

众关注的调价项目（如管道液化

气）等缩短调价周期，原则上每季

度调整一次，并缩小上浮幅度至

5%，下浮幅度不限。变动成本采

用调价前3至6个月的加权成本，

使成本更贴近实际，提高调价的及

时性和科学性。三是加强监审监

测预警工作。及时开展和完成各

项调价的成本监审，对群众生活密

切相关的水价和燃气价格进行定

期监审。开展重要民生价格的监

测预警工作，及时掌握价格走势，

并对近期价格波动较大的瓶装液

化气、散装水泥等非政府定价项目

价格进行每周采集监测，为领导决

策提供参考依据。四是及时公布

调价信息。价格调整标准在瑞安

发改网站、瑞安日报等媒体及时公

布，加强调价政策宣传、调价政策

落实，并接受新闻媒体和广大市民

监督。
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汀田街道后里文化礼堂落成

卫星是如何发射的？

来市青少年航天馆
体验吧！


